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　国内での人口減少や景気の減退が進
む中、特に東南アジアを中心とした海
外の国々は成長を続け、人口も増加し
ています。そういった方々に向けて日
本産の農産物を輸出して、農家さんの

所得の安定や向上に繋げていきたいと考えています。ま
た海外で販売力が強化されることで、国内でもそのこと
をＰＲし、ブランド力の向上も目指しています。
　農林水産省が掲げている農林水産物・食品の輸出目標
額は2025年までに２兆円、2030年までに５兆円となっ
ています。円安により輸出しやすい環境もありますが、
日本産の食品は海外でイメージが良く、日本食のブーム
になっています。
　そこで、市役所は先行して販路の開拓を行い関係性を
作り、その関係性を産地や輸出業者さんへ繋げることに取
り組んでおり、最終的には事業者間での自立した輸出の確
立を目指しています。また、海外でのプロモーションやバ
イヤーの方を産地へ招いて紹介することを行っています。
豊橋市では田原で農業の協議会を組み、平成19年度か
ら輸出の取り組みを始めました。市単独では平成27年
度から事業を開始して、主に香港、シンガポール、マ
レーシア、タイへ輸出しています。
　本日のテーマである次郎柿の出荷のピークは10月下
旬から11月中旬で、シャキシャキとした食感や、完全
甘柿であるという点、種がほとんど無いという特徴があ
り、東南アジアで特に人気となっています。次郎柿の生
産量は豊橋市が日本一となっていますが、輸出量も豊橋
の中では柿が一番多くなっており、特に平成30年度か
ら海外のドン・キホーテへの輸出を開始して以降、爆発
的に数が伸びました。
　これまでの柿の輸出の実績として、平成30年度に数
を伸ばし、その後シンガポール、香港へと展開、令和２
年度には一番伸びていますが、令和３年度はコロナや柿
の不作により輸出は減少しました。令和４年度は少し巻
き返し、令和５年度は更に増えて令和２年度を超すかと
思っていたところ、香港の景気が悪化した影響で苦戦し
ているという状況になっています。
　現在タイへの輸出について、令和元年からタイの輸入の
規制が厳しくなったことが課題になっています。具体的に
は、残留農薬の規制、選果施設の衛生認証が必要になるこ

と、トレーサビリティの確保の３つのハードルが高く、他
の産地の方々はタイへの輸出を断念している状況です。し
かし、これに対応できればチャンスになると思い、取り組
んでいます。実際豊橋はこの３つの規制をクリアして輸出
ができる状況になっています。ただ、これには手続きや更
新の手間がかかり、このまま輸出を続けられるかが課題と
なっているため、現在は株式会社デンソーさんと連携して
課題を解決するための実証実験を行っています。具体的
に、ＤＸを活用して各事業者さんのメリットを引き出しな
がら輸出をするものです。実証実験を続け、これからは更
にタイ向けの輸出を強化していきたいと考えています。
　皆さまは豊橋の次郎柿を見かける機会も多く「もらい
物」という印象も強いかと思いますが、海外では価値を
認められていて高く買ってもらえるという点もあるの
で、皆さまにも価値を認めていただき「買う物」という
印象を持っていただけたらと思います。

卓話「豊橋市特産次郎柿を世界のJIROへ」
豊橋市農業企画課主事　尾崎 文彦 氏

第12回（通算3601回）2024年10月10日

豊橋市特産次郎柿を世界の『JIRO』へ

　今年度2620地区 静岡第５グループ
内山悦二ガバナー補佐（浜名湖ＲＣ）
が、今まで交流のなかった2760地区
の東三河分区との交流を是非進めよう
という方針を立てられ、ペアリングを

させていただいた結果、本日この様な機会をいただきま
した。本当にありがとうございます。ガバナー補佐の方
針として、豊橋発祥の530運動を見習い、第５グループ
の全クラブが530運動を行っています。浜松ＲＣも先月
に中田島の清掃活動を行いました。また、事前に事業計
画書をいただき拝見しました。75年に亘り素晴らしい
クラブ運営をされていると感じ、心からの敬意と、次年
度の75周年について心からのお祝いを申し上げます。
　今回の交流を機会に、皆さまも気軽に浜松ＲＣの例会
に遊びに来ていただければ大変ありがたく思います。

浜松ＲＣ会長挨拶 原 道也 会長

　現在、日本の特産品の海外での販路を開拓する動きが
高まっています。豊橋では特産品である次郎柿をはじめ
とした農作物を海外へ輸出拡大するために、各国の輸出
規制への対応や輸出業者とのパイプ作りをサポートして
います。本例会では豊橋市農業企画課の菅沼課長補佐、
尾崎主事をお招きして、これまでの経緯から今後の展望
についてお話を伺いたいと思います。

卓話主旨説明 山本 貴浩 プログラム委員長

プログラム委員会担当
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■豊橋農業企画課課長補佐菅沼和也様、主事尾崎文彦様、
ようこそお越しくださいました。本日の卓話を楽しみに
しております
　紅林 友昭 会長　青木 良浩 幹事
■浜松ＲＣ原道也会長、加藤拓也幹事、森川真前年度幹
事、豊橋ＲＣへようこそ
　紅林 友昭 会長　青木 良浩 幹事
■本日の卓話を担当させていただきます
　山本 貴浩 プログラム委員長
■新会員、後藤健さん、ご入会おめでとうございます
　紅林 友昭 会長　青木 良浩 幹事
■新会員の後藤健さんを紹介させていただきました
　松井 孝悦 会員
■後藤健さんご入会おめでとうございます
　石黒 功　近藤 眞　小林 大悟　各会員
■後藤健さん、ご入会おめでとうございます。お母様には
お世話になっています
　福井 敬 会員
■後藤健君の入会を祝って
　柴田 宏巳 会員
■近藤崇会員、いろいろお世話になりありがとうございま
した。熱心にロータリー活動していただき、御礼申し上
げます
　髙須 博久 会員
■近藤崇会員大変お世話になりました。いつも明るく笑顔
で例会を盛り上げていただき、ありがとうございました
　山本 勘司　小笠原 貴洋　平林 邦幸　宮本 順子
　前田 英範　豊田 正博　河合 珠美　日野 恵里加
　小林 敏博　上村 哲司　各会員
■ロータリーの友の読みどころを紹介させていただきました
　髙橋 譲二 会員
■久しぶりに例会に出席することができました
　福井 恒雄 会員
■今年度初めてのニコニコ発表をいたしました
　石川 昌義 ニコニコ委員　　　　　　　　　　（順不同)

事務局：豊橋市花田町石塚42-1  豊橋商工会議所内

石川 昌義 ニコニコ委員ニコニコBOX

写真・音声の視聴はこちらから▶
１．新会員の所属委員会をお知らせします。
　　　後藤 健 会員　クラブ運営委員会、親睦活動委員会
２．次週10月17日は休会となります。

幹事報告 青木 良浩 幹事
ございません。

会長報告

池田 　至 会員（10月11日）　　金子 幸義 会員（10月15日）
権田 隆実 会員（10月16日）　　山口 尚志 会員（10月21日）
長屋 麻衣子 会員（10月22日）

お誕生日おめでとうございます

神谷 君和 出席委員出席報告
当日出席者 65名
総会員数 109名

計算会員数　94名中29名欠席
出席率  69.15%

ソングリーダー 日野 恵里加 会員歌
「赤とんぼ」
本日のゲスト
豊橋市農業企画課 課長補佐　菅沼 和也 氏
豊橋市農業企画課 主事　　　尾崎 文彦 氏

本日のビジター
浜松ＲＣ（ＲＩ第2620地区 静岡第５グループ）
原 道也 会長　　加藤 拓也 幹事
森川 真 前年度幹事
（他分区交流として静岡第５グループからの訪問）

　1964年10月10日、すなわち60年前の今日、東京オリ
ンピックの開会式が行われました。東京オリンピックを
記念し、1966年から1999年まで10月10日は「体育の
日」という国民の祝日になっていました。この「体育の
日」は、2000年から所謂「ハッピーマンデー制度」に
より10月の第２月曜日という「移動祝日」になり、
2020年に「スポーツの日」と改称し現在に至っていま
す。このハッピーマンデー制度の施行後、一年の内に土
日月の三連休が大幅に増え、２泊以上の旅行に行きやす
い環境ができ上がり、長期旅行を楽しむ方が増えまし
た。会員の皆さまにはこの週末を有意義にお過ごしいた
だきたいと思います。

紅林 友昭 会長会長挨拶

　この度の人事異動で豊橋を離れること
になりました。豊橋では様々な思い出が
できましたが、中でも豊橋ＲＣでの思い
出は格別なものとなりました。活動を通

じて、皆さまから一社会人として数多くのことを学ばせ
ていただきました。次は銀行を卒業し、名古屋中小企業
投資育成株式会社へ勤める予定です。豊橋ＲＣで学んだ
ことを活かして、全力で取り組んでいきたいと思います。

近藤 崇 会員退会の挨拶

10月24日（木）結婚記念祝例会

例会予定

次回のプログラム

●10月31日（木）周年史から読み解く豊橋ＲＣの神髄
●11月７日（木）卓話「今知っておきたいロータリー財団の使い道」
●11月14日（木）卓話「自動車運転中の『ながらスマホ』の危険性の実験検証

入会式

　東京で公認会計士の仕事をされていましたが、現在は
豊橋の浜名エンジニアリング株式会社の代表取締役を務
められています。趣味は野球観戦と映画鑑賞だそうで

推薦者　松井 孝悦 会員新会員紹介

　一日でも早く一人前のロータリアンに
なれるよう頑張りたいと思いますので、
何卒ご指導ご鞭撻の程よろしくお願いい
たします。

後藤 健 会員新会員挨拶

　毎週の例会に出席し、所属となった委員会での活動に
積極的に参加していただくことを期待しています。

紅林 友昭 会長歓迎の言葉

　今月は地域社会の経済発展月間として「名士の足跡
と、ロータリークラブ。」と題して米山梅吉翁、渋沢栄
一さん、福澤諭吉さんの出身地が紹介されています。記
事を読んで、各地の豊かな自然と文化的蓄積を背景とし
て、素晴らしい精神をお持ちの方が育っていったのかと
思いました。また、米山月間ということで米山学友会の
方の紹介や、米山記念奨学会資料が掲載されています。

髙橋 譲二 会員「ロータリーの友」読みどころ紹介
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